



"Podría haber otro fraude", advierte

AMLO respalda a la CNDH y rechaza desaparición del INE

ACUSA A ÁRBITROS electorales de convertirse en "cuotas" para partidos políticos; hay democracia por acción de la gente y del pueblo, no por esas instituciones, sentencia

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó la posición de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la recomendación que emitió para que se realice la Reforma Electoral que se discute en el Congreso de la Unión.

EL DATO

EN SU COMUNICADO, la CNDH hizo un llamado a los legisladores de la República para que revisen la legislación electoral vigente, a través de un análisis honesto y serio.

"Cualquier propuesta que viene de la Comisión de Derechos Humanos en ese sentido o en otro siempre va a ser mal vista por el conservadurismo", dijo.

—¿Respaldaría usted esta recomendación?

—Yo creo que sí. ¿Cómo no vamos a estar de acuerdo que las elecciones sean limpias y libres? ¿Quién no está de acuerdo en eso? ¿Quién no está de acuerdo en que se respete el voto? ¿Quién no está de acuerdo en que se acaben los fraudes electorales? ¿Quién no está de acuerdo en que no se gaste tanto en la organización de las elecciones? ¿Quién no está de acuerdo en que sólo haya un organismo electoral para que se organicen las elecciones en todo el país y que no haya 32 organismos electorales? — manifestó el mandatario.

Añadió que a Rosario Piedra la desprecian sus opositores por su historia.

"Hablando en plata, porque su hermano era acusado de pertenecer a un movimiento revolucionario o subversivo, de acuerdo a como se le quiera ver. Y entonces, como ese movimiento participó y de manera injusta asesinaron a don Eugenio Garza Sada, ahí quedó un rencor muy fuerte. Y entonces, cuando se propone a la hermana de este joven, entonces toda la derecha en contra", enfatizó.

López Obrador dijo que sí respalda la participación de la CNDH en esta discusión y rechazó que en el país haya democracia por la intervención del INE o del Tribunal Electoral, sino por la acción del pueblo.

"No es cierto que por estos organismos haya democracia en México. No, se ha avanzado por la gente y por el pueblo, no por ellos; ellos siempre andan buscando favorecer a los potentados", señaló el titular del Ejecutivo federal.

Añadió que tanto el INE como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se convirtieron en cuotas para los partidos políticos.

"Yo dije cómo iba a quedar, o sea, por anticipado: van a ser tres del PAN, tres



NO ES CIERTO que por estos organismos haya democracia en México; se ha avanzado por el pueblo, no por ellos; ellos siempre andan buscando favorecer a los potentados"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

EL PRESIDENTE
Andrés Manuel López Obrador en su conferencia matutina en Palacio Nacional, ayer.

del otro partido y le van a dar uno o dos, y así quedó. Entonces, siempre han tenido ellos el control del INE y del tribunal", afirmó.

Además, el Presidente advirtió que el INE podría llevar a cabo un nuevo fraude en contra de la población.

"Son capaces, y no hablo al tanteo; ya lo han hecho, y eso hay que evitarlo, porque sería un retroceso, una cuestión gravísima para el país; ya lo hicieron no una vez, varias veces; aclarar esto", destacó.

De acuerdo con López Obrador, no se pretende eliminar ni al INE ni al Tribunal Electoral, sino acabar con lo que denomina un sistema corrupto.

"Aprovecho para informar que es una Reforma Electoral para que haya democracia; no es desaparecer al órgano encargado de organizar las elecciones, eso no va a desaparecer ni tampoco el tribunal encargado de calificar. No queremos que continúe este sistema corrupto, que está en poder de los conservadores", enfatizó.

López Obrador se pronunció por que los legisladores que discuten la Reforma Electoral retomen la experiencia brasileña y se incorpore el voto electrónico.

"Ojalá y ahora que se está discutiendo la Reforma Electoral, vaya una comisión a Brasil a ver cómo funciona el voto electrónico. Hay que copiar lo bueno y estoy seguro que cuesta menos, que no es tanto gasto y, como se está discutiendo la reforma, ayudaría mucho un sistema así, seguro, imparcial, eficiente y rápido, dijo.

3
Recomendaciones específicas envió la CNDH al INE